

LAS PROVINCIAS

DIARIO DE VALENCIA

FUNDADO POR EL EXCMO. SR. D. TEODORO LLORENTE Y OLIVERES EN 31 DE ENERO DE 1866

PRECIOS DE SUSCRIPCION

En Valencia, al mes. 2 ptas.
En toda la Región, trimestre. . . 6

Número suelto.
10 céntimos.

ASUNTOS DEL DIA

Ayer hubo Consejo de ministros, pero en esta reunión no se dilucidó la cuestión política. Ello no causó extrañeza alguna. Sabíase que el señor Dato no pensaba plantear ayer el conflicto político, entre otras razones, por hallarse ausente de Madrid el ministro de Estado, señor marqués de Lema.

Ahora se dice que en la primera decena del mes próximo quedará despejada la incógnita y se sabrá si el señor Dato tendrá el decreto de disolución de las Cortes o se planteará la crisis.

Dicen de Londres que se acentúa el optimismo en la cuestión minera. Actualmente se trata de estudiar un esquema que determine a partir de qué aumento de producción deben los mineros cobrar un suplemento de sueldo. La entrevista celebrada al efecto entre propietarios y mineros transcurrió en plena armonía y se cree que ya no hay que temer que estalle la huelga.

Durante todo el curso de las negociaciones, las partes interesadas tuvieron bien en cuenta el perjuicio que la huelga significaría para la Gran Bretaña y otras naciones. Por ejemplo Italia, que importa de Inglaterra la mitad de su consumo de carbón y cuyo país hubiera visto paralizadas sus fábricas de haber estallado la huelga minera en Inglaterra.

De Italia comunican que el Comité de la Federación Obrera de Metalúrgicos ha terminado el referéndum sobre la aceptación del acuerdo de Roma. Aunque no han llegado todavía a Milán todos los resultados, puede considerarse que los datos que se conocen todavía no modifican de manera esencial el resultado de la votación.

La moción Bouzli, favorable a la aceptación del acuerdo, ha obtenido 127.904 votos, y la resolución de Ferrari, revolucionario, cuarenta y cuatro mil trescientos treinta y uno, habiendo habido 3.065 abstenciones. Si se tiene en cuenta, además, que 200.000 obreros metalúrgicos no sindicados no han tomado parte en la votación y no desean otra cosa que reanudar el trabajo, puede afirmarse que la derrota de la revolución es completa.

Para LAS PROVINCIAS

LA POLITICA

Desde Madrid

¡Parece bromal

Desde hace días están los españoles en pleno bromazo. Recordar los lectores a las niñas en estado de merecer, que deshojan las margaritas y las rosas, preguntando si le querrá o no el Tenorio que las ronda?

Algo parecido es la situación de los españoles, en estos días, por obra y gracia de los políticos. "¿Lo tendrá? ¿No lo tendrá? ¿Lo tiene! ¡Le aseguro que lo tiene! ¡Le digo que no lo tiene! ¡Y no lo puede tener, porque están enfrente marxistas y clericalistas! ¡Le juro que es para los liberales! ¡Así lo he oído a persona que está en el secreto!"

Estas y parecidas frases se oyen en centros ministeriales en tertulias políticas; en cafés y convecciones... Y hay quien tiene apostado en pro de Dato; otros en favor de los liberales; algunos por un gabinete intermedio...

¿Es esto serio? ¿Hay derecho a mantener el país en tal bromazo? Ahora mismo, Francia ha resuelto una crisis presidencial en pocos días y de una manera seria. Lo que sucede en España con la política, es propio del tan famoso país de pandereta.

Según los ministeriales, el señor Dato iba a lidiar resuelto a todo. Se citaban frases del presidente que no dejaban lugar a la más pequeña duda. Venía con el decreto de disolución de Cortes en el bolsillo o la crisis era fulminante.

No ha sucedido una cosa ni otra, y en los mismos centros ministeriales no saben a qué carta jugarán. Mientras algunos ministros

De nuestra colaboración

Cartas de Berna

Franceses y suizos.--La situación financiera de Suiza.--Antes y después de la guerra.--Lo que cuesta un soldado suizo.--La Hacienda municipal de las principales ciudades.--El presupuesto de Ginebra.--Perspectivas.

Partióse Millerand, y después de buenas palabras trocadas con el señor Motta, quedóse todo como estaba: Ginebra (no Génova, como la rapidez de la máquina de escribir me hizo poner, errata material que el discreto lector habrá salvado) sigue en peligro de verse ahogada por las Aduanas francesas. Basilea teme, más que nunca, no poder comunicarse libremente con Holanda por el Rhin: Suiza no sabe si tendrá carbón suficiente este invierno.

Pero hay más. Los suizos se quejan de las restricciones que Francia opone a su comercio, llevado del deseo de estorbar la salida de la moneda, escasa y enferma en el mercado francés. Lamentábase también de que la actitud irreducible de los hombres de París ante la indignación alemana venga a causar la ruina total de esta nación, porque la quiebra teutónica (hacia la que apunta la baja persistente del marco) perjudicará a la de Suiza, y aún la de toda Europa, Francia inclusive.

Semejante perspectiva desagrada a este pueblo laborioso y pacífico, que ha padecido mucho con la guerra, que de buena fe creyó que a ésta seguiría la paz, y que trabajando en paz podría resarcirse. Pero ve que no hay tal paz; que la guerra continúa bajo otras formas; que la descomposición de las sociedades llamadas civilizadas se agrava por momentos y amenaza con mayores males, y que ni siquiera le dejan recoger el fruto de su labor persistente y enérgica. La industria suiza trabaja y procura abrirse mercados, mas también del lado de Francia encuentra obstáculos insuperables. Cientos de vagones con automóviles, camiones y otras mercancías de este país, con destino a España, están detenidos hace largo tiempo en las estaciones francesas. ¿Por qué? Porque no hay material de transporte suficiente, y porque los ferrocarriles españoles no dan salida al tonelaje que los franceses llevan a Port-Bou. Esto dicen en Francia.

Pero los industriales suizos dicen que no, que es mala voluntad, para cerrarles el mercado español, en beneficio de la industria francesa.

Comparada la situación financiera de Suiza a la de Francia, con sus 230.000 millones de francos de deuda, y sus incalculables créditos contra Alemania y Rusia, podríamos graduarla de excelente, pues a este país no le faltan recursos económicos, ni hombres capaces de administrarlos bien. En esto se diferencia de nosotros, que tenemos los recursos, pero carecemos de los hombres, o por lo menos, los tenemos fuera de donde deberían estar, para obrar en bien de la nación.

Pero si establecemos la comparación entre el período anterior a la guerra y el actual, entonces la diferencia salta a la vista, y con ella la enorme lesión que las locuras bélicas de las naciones poderosas, de todas las naciones poderosas, han producido a la humanidad sensible y laboriosa.

En 1913, el presupuesto federal se saldaba con 100 millones de francos de superávit. En 1919, el Tesoro federal debía cerca de 1.000 millones. Financieramente, eso le ha costado la guerra a Suiza, sin haber entrado en ella, y solo por haberla soportado. Pero económicamente, la pérdida ha sido mucho mayor.

Se calcula que los cantones y Ayuntamientos han sufrido, en sus Haciendas respectivas, una pérdida de 200 millones. Sumada esta cifra a la anterior, llegamos a este total: 1.200 millones.

Esta deuda, sin amortización, representa la carga anual de 60 millones, al 5 por 100; suma equivalente a la totalidad de los impuestos directos que los cantones cobraban antes del desastre. Con solo 30

millones contados, otros dicen que hay que esperar, hasta que la corte regrese a Madrid para tener una orientación fija. Así se viene gobernando a España por unos y por otros!

Hace pocos días, el problema ferroviario parecía que ocupaba todos los pensamientos. ¿Quién se acuerda estos días de tan grave e importante asunto? Las conferencias de los personajes liberales en San Sebastián y Ba-

ritz, dan motivo para un sabelote. ¡Nos hemos ocupado de ideales, del programa! Eso afirman el conde de Romanones y don Melquíades Álvarez. ¿Dónde está el programa? ¿De qué ideales han tratado? ¿Qué soluciones de gobierno ofrecen al país los concurridos o concurridos? ¿En qué están de acuerdo? ¿Se reunirá ante el cajón del pan, como dijo el señor Maurá?

De tantas ideas y verdades, el país no sabe nada que pueda interesarle. Solo tiene noticia de que se han reunido los personajes liberales, para ver cómo se hacen cargo del gobierno. ¡Y nada más! ¡El programa está estropeado: en octubre se le dará la última mano! ¿Y las convenciones? ¿Y los ideales? ¿Y la honradez con que deben proceder los hombres públicos ante su pueblo? ¡Caballeros, intrigantes, enredos, miserias, repartos de panderetas!

Si el lado liberal ofrece ese espectáculo, el conservador gobernante no es menos desconsolador. Ministeriales y sus adlides, se pasan el día preguntando: "¿Lo tendrá? ¿No lo tendrá? ¿Lo tiene! ¡No lo tiene!"

En medio de las desdichas nacionales, cuando la crisis social amenaza los fundamentos del Estado, la representación de ese sabelote es verdaderamente trágica.

millones más, cubrían su presupuesto de gastos. Antes de la guerra, el presupuesto de gastos del Estado, los cantones y los Ayuntamientos, quedaba cubierto con 260 millones. Ahora son necesarios 650. ¡Diferencia enorme!

Mr. Musy, ministro de Hacienda, y hombre competentísimo en la materia, ha expuesto ante el recién abierto Parlamento el verdadero estado de las cosas, sin *trampa ni cartón*, como años atrás decían en la Puerta del Sol. De su magnífico trabajo extraigo datos como éste: En 1913, el soldado de infantería costaba 3750 francos al día. Ahora cuesta 8'50.

¿Podría saberse cuánto le cuesta al Estado español cada soldado en España y en Marruecos? Sería curioso. En esa proporción, de 3750 a 8'50, ha aumentado aquí el precio de la vida en el mismo período, para todos los ciudadanos.

¿Y en España? También sería interesante saberlo. Díganos también que la administración pública suiza disfruta de perfecto crédito ante la opinión pública. Confirma esta reputación de honradez la exacta coincidencia que las citadas cifras muestran entre el aumento de sus gastos y el de los particulares.

No en todas las naciones sucede lo mismo.

La Hacienda de estas bellas y prósperas ciudades suizas hallase aún más comprometida que la del Estado. Zurich, Basilea, Berna, Ginebra, padecen déficits enormes.

Así, por ejemplo, Ginebra, cuyos ingresos han doblado, de 1913 a 1921, ha visto casi triplicar sus gastos, que hoy ascienden a 32 millones de francos, en números redondos (presupuesto 1920-21). Las causas del aumento son, principalmente, tres, y las tres proceden de la guerra: aumento de los sueldos de los empleados, encarecimiento de las primeras materias y de la mano de obra.

Habiendo aumentado el coste de la vida en la proporción antes dicha, ha sido preciso aumentar también los sueldos, para no condenar al empleado a la muerte por hambre, o a la delincuencia por necesidad. Así, la ciudad les paga, en vez de 5.580.000 francos, 16.336.000.

Del aumento del coste de ciertos artículos, dará idea la siguiente cifra: La calefacción de la Escuela de Artes y Oficios, costaba en 1913, 4.700 francos. Para 1921, ha presupuestados 52.850.

¿Cómo saldrá Suiza de esta crisis? Hecha la paz moral en Europa, este pueblo tan trabajador y tan bien administrado, saldará en pocos años todas sus deudas y triunfará de todas las dificultades.

Estará de pie y recuperará su prosperidad, mucho antes de que se levanten los que la guerra miserablemente derribó.

Pero si éstos continúan empeñados en sus pugnas imbéciles, y en vivir unos a costa de otros, atidos en pueblos siervos, que pagan (sin tener con qué), y pueblos señores, que cobran (sin haber de dónde), y viene, como en ese caso vendrá, la general y completa ruina de Europa, entonces Suiza será arrastrada al abismo, como España, como Holanda, como todos los neutrales.

Esto lo saben muy bien los suizos, y por eso miran cada día con mayor displicencia a las naciones intrasiguentes y absorbentes que están provocando el desastre final de la civilización.

GONZALO DE REPARAZ.

Berna septiembre 1920.

(4) Ingresos: 22.078.000. Déficit: nueve millones y cuarto.

Los Juegos Florales de Requena

(De nuestro colaborador y representante especial don Enrique Tormo)

Los Juegos Florales han sido el festejo más brillante de la feria de Requena. El público ocupó todas las localidades del teatro Circo, las galerías y los pasillos. Jamás, excepción hecha del día en que se celebró la Fiesta del Arbol por primera vez, hemos visto una entrada tan formidable.

Tres alicientes poderosos tenía el festejo: la hermosura de la Reina de la fiesta y de su corte, el encanto de los versos de un poeta inspiradísimo, prez de la juventud literaria española, y el verbo elocuente, pero desconocido en estas lides, del man tenedor. Y los tres alicientes fueron colmados.

Se abrió la plica correspondiente a la Flor Natural, resultando premiado el exquisito poeta y brillante periodista madrileño don Miguel de Castro, el ingenioso *Estebanillo González*, encargado de la sección *Verán ustedes...* de nuestro colega Hoy.

Entre luces, flores, músicas y aplausos desfilaban por el pasillo central del teatro, dirigiéndose al estrado, donde tomaron asiento, la bella y gentil señorita Lola Ruiz, con su corte de amor formada por las hermosas señoritas Pilar Cobo, María Avila, Pilar Sáez, Carmen y Concha González, Luisa Villora, María Haya, Leonor Pi, Perla Aguilo, María Cánovas, Lola Masía, Isabel García y Soledad y Rosario Simarro. Actuaron de pajes los monismos nenes de Zamón y Romero.

La poesía premiada, que se titula *Los tres lijes de mi escudo*, es una poesía de altos vuelos que deleita con la armonía de sus versos y conmueve al ensalzar los tres ideales más grandes y más nobles de la humanidad. Canta la fe, la patria y el amor en estrofas de fluida y cultura encantadora. Son bellas sus imágenes, delicados sus tropos, sus giros de sonoridad apacible; revela rica fantasía, calor sentimental, entusiasmo por la exaltación de las mejores cualidades del espíritu. Y como pruebas son amores y no buenas razones, transcribimos a continuación la alentadora y lindísima poesía:

LOS TRES LIJES DE MI ESCUDO

En la cuna de pureza de mi espíritu, como tres rubios quehuesos de rehallo, que no dieran la emoción de lo incorporado, duermen tres amores santos.

Tres sonrisas de la aurora de los sueños, tres gacelas de los bosques del encanto, tres filigueras del jardín de las ternuras, ¡tres capullos del rosal de los milagros!

I
El primero es el amor indefinido que en las alas del pasado vino en épocas lejanas del país de los misterios y en el alma de los hombres entonó de la Fe el salmo.

El amor de Adán luminoso roquera de la heroica romería del Calvario; el amor de los gloriosos adalides, que los santos patriarcas nos legaron, que las madres nos dieron al dormirme en la cuna arañadora de sus brazos. ¡Oh, bendita la bendita tradición que nuestros muertos nos legaron, los que duermen ya su sueño de quietudes en sepulcros milenarios!

¡Viejecitos temerosos de cabellos empolvados por el polvo del camino de la vida! ¡Viejecitos que rezabais el Rosario, al morir las tardes crepusculares, en la paz de la casaca que morada fué de santos!

¡Viejecitos, la bandera de la Fe, que os dió coño, aún nosotros veneramos, aún la cantan los poetas ¡y aún la besan los soldados!

Otro amor de los que duermen en mi espíritu es la Patria, a la que canto mis canciones de devoto que repuegan sus virtudes, sus proezas y sus tan ros.

Madre Patria, soy tu hijo y obligado estoy a honrarla, que también tú me (has honrado) ¡que enmudezca si mis labios te escarmenten, ¡que sueñen si te linfiero algún agravio!

Mientras ha la madre hora, aunque cubra sus laceras con andrajos, goza el hijo en prodigiosa sus consuecos y endulzar con sus caricias la amargura de tu llanto.

Pero tú no eres tan pobre, madre Patria, en los cielos de tu gloria apunta un astro que es el mismo de las viejas epopéyas, reditivo por el soplo de la Ciencia y del Trabajo; los dos yunqueos donde forjan los titanes del es (tuerzo) nuevos pueblos, pueblos fuertes, pueblos ricos, (pueblos sabios, pueblos barcos).

Otra vez se anuncian días, madre Patria, de rehacer tus señorías, que hoy serán más vi (glados), porque ya no han de ser unos los que velen y se (duermen) ¡sino todos, todos juntos, que por tí nos desvela (mos)!

Unos y otros, labraremos muros firmes y alzaremos un Alcázar al Trabajo, y verás desde sus niveles azules grandes vías, verdes granjas, bellos campos... ¡nuevas rutas mostraremos a tus ojos, nuevas aves en los cielos, y en tus mares nue (vos barcos)!

Y en las puertas de ese altivo Alcázar férreo, a manera de un escudo nobilitario, cruzaremos las dos plumas de Cervantes y Que (vedo) con las dos reatas tizonas de Cortés y de Pizarro.

III
El tercero es el amor que en toda cosa deja un beso de sus labios

De nuestra colaboración

La situación social y política de Italia

La crónica registra una serie de terremotos; tragedias misteriosas del alma tierra, que con harta frecuencia se repiten en Italia, llevando la muerte y desolación: esta vez fué en las regiones toscanas.

Se celebró la fiesta del 20 septiembre fecha histórica que dió a Italia su capital, a costa de sacrificar el reinado civil del Jefe Supremo de la Iglesia Católica que es hoy, más que nunca, el mayor poder moral del mundo.

Enorme fué el gentío llegado de todas partes: hubo conmemoraciones solemnes en el Capitolio, en la famosa brecha de Puerta Pia, en el Grande Oriente, funciones de gala en los teatros, iluminaciones y alegría sin fin.

Es Italia un país extraordinario: evidentemente una nueva fe está plasmando la futura conciencia nacional que habrá de transformarla y renovarla, para corresponder a un porvenir venturoso... o para que caiga en el extremo opuesto sin término medio.

Las cuestiones sociales, al parecer, tan graves como fueron en su fondo la de los metalúrgicos, no preocuparon más que a los directamente interesados; sin embargo, a pesar de que en el asalto a las fábricas hubo mucha teatralidad, había motivos fundados para temer serios conflictos, a juzgar por los preparativos bélicos y el lenguaje amenazador de los bolchevistas; pero las gentes, demostrando la más asombrosa desocupación, no sé si fué inconsciencia del peligro, o bien por la confianza que se tiene en el gobierno es lo cierto que siguió su vida de jolgorio, como si realmente reinara la famosa paz octaviana.

La concurrencia es enorme en todos los teatros, cines, centros de recreo, etc., a pesar de los precios elevadísimos. Los cafés, restaurantes, bars y tabernas aumentan cada día: en algunos momentos parece son tomadas por asalto.

En otro orden: las tiendas, cuanto más caro vendan, mayor es el deseo de comprar, y el comerciante encuentra en ello motivo para cargar la mano, aumentando el precio de las cosas. ¡La austeridad italiana, tan proverbial, ha desertado!

Constantemente aparecen nuevos decretos, imponiendo más y más gabelas al contribuyente, pero son soportadas sin la menor protesta, por onerosas que sean. El restimén: la gente, en general, no piensa más que en divertirse, está como poseído del vértigo de goce, y no cree ni por asomo en las cosas catastróficas que le anuncian ciertos augurios maléficis extraterrestres, o las auras anarcoides venidas de Rusia. Así se vive en Italia.

Diríase que *individualmente*, la nación se encuentra en pleno período de las vacas gordas, en contraste con el de las vacas flacas, con que se debate el Estado lleno de deudas enormes, oprimentes que la ahogan, que crecen pavorosamente a diario, porque todos quieren aumentos de consideración. El trigo que se compra al extranjero, pagado en oro, dada la depreciación de su moneda, cuesta al Erario unos seis mil millones al año, y hay que preguntarse: ¿el enorme peso podrá ser soportado, o lo aplastará todo?

Sin embargo, en Italia no se desmiente la tradicional y sabia política financiera de sus grandes hombres, y las reanuncias superan de cientos de millones a las calculadas en el presupuesto. Asimismo, las Cajas de Ahorros, "que son el mejor signo del bienestar y prosperidad del obrero", las imposiciones aumentan considerablemente todos los meses; lo mismo dice de las cuentas corrientes en los Bancos. ¿Que significa todo esto? ¿Que el dinero crece más y está mejor repartido? Indudablemente: ¡hay más riqueza, o es que vivimos en un ambiente artificial, lo que también parece cierto? Se observan tales contrastes de cosas que se contradicen, que nadie es capaz de poder prever lo que serán los tiempos futuros.

La agitación metalúrgica, que para muchos había de llevarnos al comunismo, empujado por el verbo asiático "Lenin", dicen que se ha resuelto satisfactoriamente, gracias a la enérgica intervención de Giovanni Giolitti. Sin embargo, a muchos pareciera extraña la aparente impasibilidad del gobierno, tratándose de que lo integran, entre otros, hombres tan eminentes como son el honorable presidente y el ministro del Tesoro, honorable Méda, Jefe del partido católico.

La justificación con que habría sido preciso derramar mucha sangre, y se acogió

en las garras de las fieras, en la nieve de las cumbres, y en el pecho de Teresa fué milagro, y en la vida de Jesús fué sacrificio... ese amor que santifica lo malvado, que fusiona lo inconcreto, ¡que aproxima lo lejano!

¡Oh, inmortales emociones del carño que la esposa da al amado! ¡Del carño hecho jazmines en la abura de su (cuello) por las manos de la esposa embellecido, ¡por las alas de los Angeles guardado!

¡Ese amor-heso de fuego, ese amor-gota de llanto, que en los ojos de Beatriz fué luz divina, y en el pecho de Teresa fué milagro, y en la vida de Jesús fué sacrificio... ese amor que santifica lo malvado, que fusiona lo inconcreto, ¡que aproxima lo lejano!

¡Oh, inmortales emociones del carño que la esposa da al amado! ¡Del carño hecho jazmines en la abura de su (cuello) por las manos de la esposa embellecido, ¡por las alas de los Angeles guardado!

¡Ese amor-heso de fuego, ese amor-gota de llanto, que en los ojos de Beatriz fué luz divina, y en el pecho de Teresa fué milagro, y en la vida de Jesús fué sacrificio... ese amor que santifica lo malvado, que fusiona lo inconcreto, ¡que aproxima lo lejano!

¡Oh, inmortales emociones del carño que la esposa da al amado! ¡Del carño hecho jazmines en la abura de su (cuello) por las manos de la esposa embellecido, ¡por las alas de los Angeles guardado!

¡Ese amor-heso de fuego, ese amor-gota de llanto, que en los ojos de Beatriz fué luz divina, y en el pecho de Teresa fué milagro, y en la vida de Jesús fué sacrificio... ese amor que santifica lo malvado, que fusiona lo inconcreto, ¡que aproxima lo lejano!

¡Oh, inmortales emociones del carño que la esposa da al amado! ¡Del carño hecho jazmines en la abura de su (cuello) por las manos de la esposa embellecido, ¡por las alas de los Angeles guardado!

¡Ese amor-heso de fuego, ese amor-gota de llanto, que en los ojos de Beatriz fué luz divina, y en el pecho de Teresa fué milagro, y en la vida de Jesús fué sacrificio... ese amor que santifica lo malvado, que fusiona lo inconcreto, ¡que aproxima lo lejano!

¡Oh, inmortales emociones del carño que la esposa da al amado! ¡Del carño hecho jazmines en la abura de su (cuello) por las manos de la esposa embellecido, ¡por las alas de los Angeles guardado!

al menor mal. Además, Giolitti creyó siempre que ello podía servir para convencer al proletariado, *menos exaltado*, de su incapacidad para hacer funcionar las fábricas, sin la perfecta armonía, entre obreros, directores, capitalistas y técnicos. Rusia nos da de ello un triste ejemplo.

Los ingenieros de las grandes manufacturas italianas se retiraron al iniciarse el conflicto, porque quienes se han pasado su mejor juventud estudiando, quemándose las pestañas con experimentos en busca de algún factor nuevo que mejore la producción y sea útil a toda la Comunidad, trabajando sin medida las ocho horas de día, y muchas más de noche, no pueden admitir que se les diga luego que han de ser iguales al último peón; a veces sin voluntad para el trabajo.

De que no se puede prescindir de los técnicos, se percataron muy pronto los metalúrgicos de Italia, lo que fué causa de no pocas deserciones y abandono de algunos talleres, a pesar de que los violentos arrebatos contra los desertores para que no se disgregara el rebaño.

Fué entonces que Giolitti creyó llegado el momento para intervenir, llamando a los representantes de uno y otro bando, señalándoles plazo para ponerse de acuerdo; de otro modo lo arreglaba él, bastón en mano.

Presidió las reuniones, llevando las discusiones por los cauces de armonía y transigencia, recordando a los industriales que mientras buenda parte de sus obreros moría en las trincheras, ellos cuadruplicaban la fortuna. Se firmó el concordato.

¿Será durable? La parte extremista obedeció las órdenes de Moscú, que manda aquí agitadores y dinero, según confesión de los mismos. Ya gritan que el Convenio ha sido una traición, e incitan a los obreros a conservar las fábricas; y es que no quieren arreglos, pero sí la destrucción de todo lo existente, y para llegar a ello, es preciso, ante todo, paralizar la producción de las fábricas y del suelo; entonces se dispondrá del arma más poderosa para la revolución: "el hambre"; con ella se excita a las masas y se las puede llevar a la desesperación: es eso lo que se persigue. Mas Italia es país de grandes hombres, capaces de evitar los horrores de tal experimento.

Un partido nuevo se está formando, llamado Popular o Socialista Cristiano, que va cuanto con más de cien diputados en el Parlamento, y que podrá ser, dentro de poco, la fuerza poderosa para combatir la extrema negación.

Sus organizaciones quieren también la división de las tierras por los medios legales, y piden la participación obrera en los beneficios de la industria. Apóstoles de esta cruzada con una legión de párrocos jóvenes e iltos, modernistas, que fueron educados, según las teorías del sabio Pontífice León XIII.

Una de las cláusulas del concordato entre los metalúrgicos, es la del contable de las fábricas, idea patrocinada por Giolitti, sin merma de las atribuciones disciplinarias de los directores o patronos.

La comisión obrera de seis representantes obreros, seis para los patronos, y los técnicos por parte, formularán un proyecto; el gobierno lo estudiará o modificará antes de ser presentado al Parlamento para su aprobación y sea ley del Estado.

Un Consejo paritario examinará la situación de las industrias con relación a las similares extranjeras; asimismo, las ganancias o pérdidas, para que sean conocidas de los obreros, y las sucesivas mejoras, habrán de estar siempre supeditadas a los beneficios que se obtengan, etc.

Es creencia del honorable Giolitti que esta nueva forma de valorizar el trabajo acabará con las huelgas, y puede ser el fundamento de una era de prosperidad industrial y de paz interna para Italia.

¡Ojalá que así sea!

Pero la crisis por que atraviesan ciertos pueblos que en las trincheras rompieron los resortes ensangrentados de la disciplina, parece que la realidad les está pidiendo "dictaduras" de abajo o de arriba, con tal que sean capaces de hacer cumplir las leyes, llevando en una mano la espada y en la otra la balanza de la justicia, para que la humanidad, en gran parte marquizada, acabe con tanto sufrir sin esperanza.

FRANCISCO VIXAS

Roma 22 de septiembre de 1920.

R. I. P. A.

Don Angel Plantado Montesinos

falleció en Pueblo Nuevo del Mar a las cuatro de la tarde del día de ayer a los 56 años de edad

habiendo recibido los Santos Sacramentos y la bendición de Su Santidad

Su desconsolada esposa doña Bibiana Ferrer; hijos doña Rosalia, don Ricardo, don Angel y don Vicente; hijo político don Arturo Fillol, hermanos, hermanos políticos, nietos, sobrinos y demás familia, participan a sus amigos tan sensible pérdida y les ruegan le tengan presente en sus oraciones y asistan a la conducción del cadáver, que tendrá lugar hoy, a las cinco de la tarde, desde la casa mortuoria, calle de Capdepon, 12, hasta la parroquia de Nuestra Señora de los Angeles, donde se despedirá el duelo, por lo que les quedarán eternamente agradecidos.

No se reparten esquelas.

"ROJASALES"

AUTOMOVIL-TRANSPORTE

De toda clase de mercancías Para dentro y fuera de la población GRAN VIA, 2, VALENCIA

CUOTA MILITAR

Ha sido ampliado hasta el 30 de septiembre el plazo para que los mozos del reemplazo del 1920, puedan hacerse de cuota o pasar de mil a dos mil pesetas.

LA ESCUELA MILITAR (VALENCIA), plaza de Tetuán, número 23, se encarga de hacer las gestiones necesarias.

London County Westminster & Parr's Foreign Bank Ltd.

Pascual y Genís, 6 y 8-Valencia

Casa central: Londres.—Sucursales en España: Madrid, Barcelona, Valencia y Bilbao.—En Francia: París, Burdeos, Lyon, Marsella y Nantes.—En Bélgica: Bruselas y Amberes.

Toda clase de operaciones de Banca, Bolsa y Mercancías. Caja de Ahorros en libretas hasta 10.000 pesetas, abonando intereses a razón del 3'60 % (tres sesenta por ciento) anual.

APERTURA: 1.º OCTUBRE

En OLYMPIA: RICARDO PUGA

Viernes: EL MATRIMONIO INTERINO

Teatro Apolo

Compañía de zarzuela y opereta de EUGENIO CASALS

A las 9'45 noche:

LOLA MONTES (UN ACTO) LOS CALABRESSES (DOS ACTOS)

El delegado de Hacienda ha acordado que el pago a las clases pasivas que perciben en esta Tesorería, tenga lugar en los días del próximo mes de octubre a continuación se expresan y horas de nueve a doce de la mañana:
Día 1.º—Pensiones, jubilados, Montepío civil, excedentes y cruzados.
2.º—Retirados.
3.º—Montepío militar.
4.º—Los que hayan dejado de percibir en los días anteriormente señalados.
11 y 12.—Retenciones.

—Ya LLEGO LO QUE TODOS ESPERABAN. La baja del calzado. Solo por unos días. Zaragoza, 28. La Americana.

—Por el real orden del ministerio de la Gobernación ha sido aprobado el proyecto de las obras adicionales que han de realizarse en el Sanatorio antituberculoso de la playa de la Malvarrosa, y cuyo presupuesto asciende a 74.930'28 pesetas, disponiéndose que la contratación de este servicio se verifique mediante subasta pública, que se celebrará en este gobierno civil, a los diez días de aparecer el anuncio en el Boletín Oficial de la provincia.

—Por fin, el día 1.º de octubre reaparecerá el tan deseado Gimnasio Colón, de Felipe Enguandanos, Hernán Cortés, 7.

—Verificado a domicilio el cobro de las cuotas del Arbitrio sobre inquilinato, correspondiente al tercer trimestre del año 1919-20, queda abierto el período voluntario de cobranza en las oficinas del arriendo, calle de Vinata, número 12, principal, todos los días laborables, de 9 a 1 y de 3 a 6, durante el plazo de un mes, a partir de esta fecha. Valencia 29 de septiembre de 1920.—El arrendatario, Rafael Belmonte.

—Se convoca a los señores socios inscritos, o que deseen inscribirse en la sección de Academia libre del Círculo de Bellas Artes, a una reunión, que tendrá lugar el próximo sábado 2 de octubre, a las nueve y media de la noche, en el local social, para tratar asuntos de interés.

—Magnífica para riegos, motores a gas, marca alemana, tipo Universal; bombas perfeccionadas. La Primitiva Valenciana, Játiva, A.

—La Asociación de Maestros Nacionales de Valencia (capital), celebrará junta general el día 30 del presente, a las 15, en la Escuela Normal de Maestros, para elegir el representante de la provincia en la Nacional.

—Arazos de verdadera para todos los cultivos.—Depósito de máquinas agrícolas, calle de Don Juan de Villarrasa, número 2.

—En el teatro del convento de los Padres Salesianos celebró el domingo una amena velada, dedicada a los niños que asisten a las escuelas y sus familias. Tomó parte el prestigioso Luis Miró, y amenizó los intermedios Luis Tendero, ejecutando al piano selectas composiciones. Ambos fueron muy aplaudidos.

—Círculo Regües.—Hoy, a las 9'30 noche, El señor Joaquín y Albi-Melen. Gran éxito.

—En la Oficina de la Bolsa del Trabajo, que funciona en la Casa de los Obreros, se solicitan dos tenedores de libros y un muchacho para despacho, y se ofrece personal para oficinas, almacén, dependencias, etc.

—Yoghurt y Kefir.—Paz, 13.—Elaboración diaria.—Servicio a domicilio.

—Nos pareció que la casa Pampló adelantaba algo la campaña para la temporada de invierno, en particular en la sección de confección, pero don Francisco Vidal, afable como siempre, nos ha demostrado ser oportuno, pues dadas las circunstancias especiales que hoy existen, las pocas horas que se trabaja, la falta de mano de obra y otras muchas dificultades que no faltan, le obligan a prevenir a sus clientes, y de tal forma evitar aglomeraciones en el trabajo que traen consigo enojosos retrasos y disgustos, que nunca favorecen. Es una buena prevención.

—Extracto Malta Selma. Tónico nutritivo reconstituyente. Farmacia de Santa Catalina, viuda de Costas.

—Son muchísimos los enfermos que solo se alimentaban con huevos y leche, porque sus estómagos no digerían los alimentos sólidos, y se fueron al Baleario de los Hervideros de Cofrentes, y ya pueden comer lo que les apetece. Sin duda, por eso salen todavía todos los días nuevos agüistas para dicho Baleario.

—Han sido circuladas las invitaciones para el solemne funeral que en sufragio del alma del primado de España, cardenal Gualsola, ha de celebrarse en la Metropolitana, pasado mañana, a las diez.

—SEGUROS MUTUOS DE VALENCIA, plaza del Poeta Badenes, 1, antes Figuereta. Asociación de los propietarios de casas en esta ciudad, camino del Grao y poblaciones marítimas.

—La Junta de Obras del Puerto celebrará sesión ordinaria, por primera convocatoria, mañana, a las once de la misma.

—Círculo Regües.—Hoy, a las 9'30 noche, El señor Joaquín y Albi-Melen. Gran éxito.

—El Centro de Cultura Valenciana ha recibido una expresiva comunicación de la Sociedad Castellonense de Cultura, participándole acuerdos que estrechan los lazos de compañerismo y mutuo apoyo entre ambas corporaciones. Don Salvador Guinot, presidente dignísimo de la Sociedad Castellonense, aceptando la invitación del Centro cultural valenciano, dará en el mismo una conferencia histórica y literaria.

—El delegado de Hacienda ha firmado todos los libramientos para el pago de haberes de este mes a los militares de esta región, que serán satisfechos hoy.

—El día 1.º de octubre, por la tarde, se reunirán en la Unión Sanitaria Valenciana, ejercicio en Valencia, para estudiar las bases de mejora social y económica, y para crear una fuerza conjunta contra el fraude de ciertas personas que con su actuación lastiman el crédito científico de ambas clases profesionales.

—Ha regresado de su excursión veraniega el médico del Hospital provincial, doctor don Pedro Valero.

—El gas sulfúrico de las aguas de BENIMARFULL cura las enfermedades cutáneas.

A las ocho y media; Química general, libre.
A las once; Latín, segundo, segunda convocatoria, oficial, colegiada y libre.
A las cuatro de la tarde; Preceptiva literaria; Historia literaria, segunda convocatoria, oficial, colegiada y libre.
A las cinco; Psicología y Lógica; Eficacia, segunda convocatoria para los incompatibles.

—Ayer comenzaron en la Facultad de Ciencias los ejercicios de oposición al premio extraordinario de la licenciatura.

Constituyeron el tribunal los catedráticos don Luis Bermejo, don Francisco Beltrán y don José Gasó. Solo se presentó un opositor, don Severiano Nog.

Hoy, a las nueve y media, se constituirá el tribunal de la Facultad de Derecho, formado por los catedráticos don Juan Antonio Bernabé, don José M. Ventura y don Salvador Salom.

También comenzarán hoy, a las nueve, los mismos ejercicios, en la Facultad de Filosofía y Letras, formando el tribunal los catedráticos don José Ventura Traveset, don Carlos Riba y don José Puig Boronat.

—En el Conservatorio de Música y Declamación de Valencia continúa abierta la matrícula para los alumnos de enseñanza oficial.

Los exámenes, que tendrán lugar hoy y mañana, corresponden a los alumnos de enseñanza no oficial (segunda convocatoria).

—No siendo válida la elección de terna para el nombramiento de vocal maestra de la Junta local de Primera enseñanza, en virtud de lo preceptuado en la disposición primera transitoria de la real orden de 25 de junio de 1913, ya que no tomó parte la mayoría absoluta de las señoras maestras de la capital, se convoca a nueva elección, que tendrá lugar en las oficinas de la delegación regia el día 3 de octubre próximo, a las once de la mañana.—Valencia 28 de octubre de 1920.—El delegado regio, Manuel Castillo.

Tribunales

—Por no comparecer número suficiente de jurados, se suspendió ayer la vista de la causa instruida contra José Urios Boira acusado, como ya dijimos, de haberse encontrado en un taller de los poblados marítimos materias y recetas para la fabricación de bombas. Se celebró un sorteo suplementario, y si esta mañana acuden los señores jurados, darán comienzo las sesiones de este juicio.

En la Audiencia se congregó ayer numeroso público, deseoso de presenciar el juicio. Se adoptaron grandes precauciones.

—Pedro Juan Alapont compareció ayer ante la sección primera, para responder de un delito de hurto. Fué defendido por don Pedro Agustín Bertroueu.

Notas agrícolas

—La comisión ejecutiva del concurso de tractores agrícolas ruega a cuantos representantes de fábricas de estos aparatos y de apros aplicables a ellos se propongan concurrir al certamen que comenzará el día 17 de octubre, se pasen el día 30 del actual, jueves, a las cinco de la tarde, por el local de la Cámara, plaza de San Luis Beltrán, para enterarles de un asunto importante. Asimismo solicita a los propietarios o colonos de la vega de Valencia o sus inmediaciones, que se encuentren en condiciones de prestar sus campos para las experiencias de motocultivo que han de realizarse del 17 al 30 de dicho mes en campos de arrozales, huerta, huertos y secano (siempre que conduzca a ellos un camino apropiado para discurrir por él los tractores), se sirvan acudir al local de la Cámara o a la Jofrateria del Servicio agrónomo, calle del Triunfo de Caballeros, 16, antes del 8 de octubre, con los ofrecimientos que estimen oportunos, reservándose su aceptación a la comisión ejecutiva.—Valencia 26 de septiembre de 1920.—El secretario de la Cámara, C. López Aleazar.

Los huelguistas de la Valenciana, a la opinión

Desde el lunes último se encuentra en huelga la Sección de Talleres de la Compañía de Tranvías y Ferrocarriles Económicos de Valencia del Sindicato Ferrovionario de la Casa de los Obreros, y creemos un deber el dar cuenta a la opinión del por qué de nuestro movimiento reivindicatorio, para que se vea la justicia de nuestras peticiones y la sinrazón de la Compañía al negarse a conceder el aumento en los jornales que pedimos.

A mediados de agosto presentamos a la empresa unas bases de mejoras de los sueldos, y la empresa contestó negándose rotundamente a acceder a dichas peticiones, alegando que había un contrato bilateral firmado en febrero de 1919, y cuya vigencia es hasta final del año presente; pero si bien eso es verdad, es más verdad aún que los contratos de trabajo se consideran nulos, especialmente en su aspecto económico, si las circunstancias de la vida varían de manera tan ostensible que la vigencia del contrato cause evidente perjuicio a una de las partes contratantes. Y díganse ahora si no ha cambiado la vida desde marzo de 1919 a septiembre de 1920. Cansada.

Y esto implícitamente lo reconoció la Compañía cuando espontáneamente, aunque desde su mezquino punto de vista patronal, ha mejorado después de la firma del contrato, en algunas ocasiones, los jornales.

Aparte de que ha sido la Compañía la primera en violar el contrato, pues en éste consta que la jornada sería de once horas y actualmente hay personal al que se le hace trabajar diez y seis y diez y ocho horas, sin retribución alguna, y no queremos añadir por hoy otros abusos que comete la Compañía, capaces, no ya solo de solventar a sus obreros, sino a la persona más ecuánime.

En vista de la negativa de la Compañía, y por no querer salirnos de los preceptos de la ley cuando trata de las huelgas de empleados de servicios públicos, tramitamos nuestras peticiones por medio del

ministerio de Fomento, que debía obligar a la Compañía a parlamentar con nosotros en un plazo breve; pero a pesar de que ha transcurrido un mes, dicho ministerio no se ha dignado contestarnos, y es por lo que, después de agotados todos esos medios, y creyendo que por nuestra parte habíamos cumplido suficientemente con nuestro deber, nos decidimos a hablarle de nuevo a la empresa el lunes pasado, y de labios de un delegado de la misma oímos la reiteración de su negativa, y que el que no estuviera conforme con lo que gana, que se marchara a otra parte.

Y lo que ganamos los obreros de la Valenciana lo va a saber el público en seguida. He aquí estos ligeros datos, que prueban que estamos en esta Compañía tan mal retribuidos, que puede asegurarse que no hay obrero en Valencia, de cualquier oficio igual al del de los obreros de aquí, que no cobre dos o tres pesetas más que nosotros. Véase:

Hay dos obreros, un ajustador y un tornero de primera, que ganan 8'25 pesetas. En cualquier taller de Valencia se gana hoy de 10 a 12 pesetas.

Un forjador, con 6'50 pesetas. Fuera de nuestros talleres ganan de 10 a 12.

Un oficial de pintor, 6'75. En cualquier otra parte, 9 pesetas.

Un calderero y sopletero, 7 pesetas. Fuera de la Valenciana gana el sopletero que menos, de 14 a 15 pesetas, pues no se encuentran obreros de este oficio en Valencia.

Un oficial carpintero, 6 pesetas. Fuera, 9'50 pesetas.

Y para no ser más largos, diremos solamente que los jornales del personal restante de la Compañía oscilan entre 13 y 22 reales, existiendo aún aquí lo que ya no se ve ni se concibe en ninguna parte: jornales de 3 y 4 pesetas.

Diremos, para mayor ilustrar a la opinión, que la Compañía Valenciana es, de todas las de España, la que más alto dividendo reparte entre sus accionistas, y la tercera en dicho reparto, englobadas todas las empresas industriales de la nación.

Juzgue Valencia si hay paridad entre las fabulosas ganancias de la empresa y los miserables jornales con que nos paga, para que alegue hipócritamente que no le es posible acceder a nuestras demandas de mejora.

Nosotros confiamos tranquilamente en la justicia de nuestra causa, y al fallo de la opinión nos remitimos.

La unanimidad, el entusiasmo y la cohesión entre todos nuestros compañeros es perfecta, pues creemos hallarnos asistidos de la razón, y presta alientos a nuestra causa el actual malestar que sufrimos y la esperanza y hasta la seguridad de conseguir, con la firmeza de nuestra actitud, las mejoras que anhelamos.

Valencia, 28 de septiembre de 1920.

EL COMITE.

Crónica teatral

Olympia
LA SONATA DE LOS PINOS, comedia en tres actos y en prosa, original de Alejandro Bellver.

He aquí una obra teatral que viene a mostrarse en estos tiempos de prosa miserable y de egoísmos monstruosos, con un ansia de romanticismo y de alta modalidad escénica, como no es fácil presumir. Obra nacida en las dulces, suaves, hermosas tierras de Játiva, todas las añoranzas de aquel país delicioso parecen haberse condensado en el espíritu ensortijado de Alejandro Bellver. Y así ha nacido la obra, sincera, limpia, sin "picardías", para sorprender arteramente al espectador; nobleza de autor dramático, que aspira a convencer y conmover antes que a sorprender; y este sentimiento, que es oro de ley, lo encontramos bien manifestado en la producción de Bellver, con toda verdad. Alma romántica la del joven escritor, sed anhelante de ideal, espíritu que vive en la ciudad famosa en plena imaginación aristocrática... Cuando se trata de producciones hechas en las circunstancias de ésta que nos ocupa, es el sentimiento romántico el que se apodera del espectador. Y no hay manera de sentirse "crítico" ni pensar en retóricas... y poéticas. Los análisis, en estos casos, resultan desorientadores.

Pero lo que si vemos en producciones virtualmente románticas como la de Bellver, es el medio ambiente en que nacieron, tan intensamente poético. Aquellas horas de la ciudad tranquila, aquellas habitaciones en silencio, la calle solitaria; y en su cuarto de trabajo el artista escribiendo, produciendo su obra, que es poesía llena de sinceridad, de palpaciones íntimas, en donde parecen sentirse vibraciones de campanas en lejanía, y algún cantar de muchacha, dulce y melancólico.

Bellver sintió poseído de la intensa poesía, y reaccionó con todo el propio espíritu. Su imaginación le hizo sentir una gran acción interna, un conflicto de almas, vigoroso, sencillo, sin complicaciones, que va directamente a su resolución, como sucede en la vida. Pero ello no hubiese tenido, ante la conciencia de artista de Bellver, una realidad estética, a no ir envuelto en la dulce música del ambiente local, en la suavidad setabense; así, el "rumor de los pinos" fué la voz íntima, musical que daba una atmósfera "cui generis" a la acción interior del drama. Díjase un proceso interno, en cierto modo inverso al que nació de las obras wagnerianas y más en armonía con las modernas orientaciones de Hoffmannsthal.

Pero la persistencia del rumor de los pinos, es a manera de fondo musical de toda la creación y alma simbólica de la acción interna que reflejó Alejandro Bellver, en su singular poder de evocación, sobre todo, para todos cuantos hayan conocido las tardes de primavera en la ciudad venturosa de Játiva.

La sonata de los pinos presenta un caso de... sugestión colectiva, diríase. Un joven poeta tiene reputación (falsa, imerecida, pero general) de ser un Tenorio; las mujeres le admiran, su esposa tiene celos, él dejó decir... pero fué siempre fiel al amor legítimo. Y aquí viene el conflicto: el desencanto de la mujer que ve la leyenda desvanecida y no se cree ser vencedora... ¡el alma que puede empujar a la otra a la infidelidad... y a la infidelidad!

Ello le restituye el autor románticamente, y no hay que decir si las exquisiteces que en su estilo buscó siempre Bellver estarán aquí empleadas con todo fervor.

Se trata de un diálogo siempre lleno de anhelos poéticos, de frases cultas, limpias, sin la menor concesión a la avidez del "gross public", y presentado con un sentido de elevación palmaria, como es propio del temperamento de su autor. A veces diríase que la delectación de bucear en las almas le lleva a análisis espirituales, que aparecen en forma de diálogos novelísticos; pero la acción quiere luego surgir, recobrar sus derechos y vuelve a animarse el ritmo exterior de lenguaje y de actitudes.

Tal es, a grandes rasgos, la producción del distinguido periodista Alejandro Bellver. Primer intento teatral, no puede ser más noble en sus aspiraciones, ni tener una orientación más deseosa de dignificar el teatro y acercarse al gran arte.

Ya por ello, merecemos nuestros plácemes el joven autor.

La representación fué un tanto acomodaticia, pero no por ello el público dejó de saborear momentos especiales de la obra. Eloisa Mariscal tuvo momentos muy sentidos, como también María Viana y la Luján. Manrique Gil, Domínguez, Guerra, González...

El público aplaudió con efusión al final de todos los actos, obligando a Bellver a que saliera al proscenio para tributarle a él en persona las muestras de su agrado.

Espectáculos

RUZAFÁ.—A las 9'30 noche.—La Revoltosa.—Lysistrata.—Las chulas de Madrid.

OLYMPIA.—A las 10 noche.—La sonata de los pinos.—Los corridos.

APOLLO.—A las 9'45 noche.—Lola Montes.—Los calabreses.

REGÜES.—A las 9'30 noche.—El señor Joaquín.—Albi-Melen.

ESLAVA.—A las 9'45 noche.—Debut de la compañía.—El hombrecito.

CINE MODERNO.—Sesión única de cine de 4'30 tarde a 12'30 noche. — Cuarto y quinto capítulos de El misterio de la doble cruz.

Noticias teatrales

ESLAVA.—Inauguración de temporada.—Según se ha venido anunciando, esta noche, a las 9'45, empezará la temporada en este teatro, debutando la compañía cómica dramática a cuyo frente figuran la primera actriz Concha Robles y los primeros actores y directores Luis Echaide y Gaspar Campos, con la preciosa comedia en tres actos, de Benavente, El hombrecito.

Dado lo numeroso de la compañía, formada a base de poder hacer toda clase de obras, por exigencias de reparto que tengan, y no figurando entre los intérpretes de la que se representará esta noche todos los artistas que por su indiscutible mérito y categoría hubiera deseado la empresa incluir en la solemne función inaugural, mañana se ofrecerá un nuevo aliciente con la presentación del resto de la compañía que no ha tenido cabida en esta primera obra, haciéndolo mañana por la noche, con la celebrada comedia en tres actos, de Linares Rivas, La fuerza del mal.

En la matiné de mañana, a las 5'45, de la tarde, se repetirá El hombrecito.

APOLLO.—Los calabreses.—Hoy miércoles se cantará en este teatro, por primera vez en la presente temporada, la inspirada zarzuela en dos actos Los calabreses, obra que ha sido cuidada y será puesta en escena con el buen gusto que caracteriza al director de la compañía, señor Casals. La función dará principio con la popular zarzuela Lola Montes.

Mañana jueves, matiné gran módá, a las seis tarde.

OLYMPIA.—Esta noche, segunda representación de la comedia La sonata de los pinos, estrenada anoche con verdadero éxito.

Mañana jueves, despedida de la compañía. Por la tarde, en matiné especial, a las 6, La sonata de los pinos. Por la noche, a las 10, el hermoso drama de Rustin, traducido al castellano por Joaquín Dicenta. El misterio, de cuyo protagonista hace Manrique Gil una verdadera creación.

El viernes, a las 10 de la noche, debutará la notable compañía de Ricardo Puga, con la preciosa comedia en tres actos, El matrimonio interino. El jueves, a las ocho, de la noche, quedará cerrada la lista de encargos a las doce matines de módá.

TEATRO RUZAFÁ.—El viernes próximo se verificará en este favorecido teatro el estreno de la zarzuela en un acto y tres cuadros, original de Aurelio Varela y Francisco de Torres, música del maestro Barrera. La sonata de los pinos, tomando parte en su interpretación las señoras García Ramírez, Taberner, Gorgé y Pora, y los señores León, Pascual, Barberá, Llobregat, Tomás, Villanueva, Banquells, Cruz y cetero general.

En la próxima semana debut del notable y aplaudido tenor cómico Ignacio León,

De venta en las oficinas de este periódico, a 60 céntimos al suscriptor.

CINE SOROLLA
Mañana jueves
Los dos crucifijos

SALON DE MODA
Hoy estreno del 4.º y 5.º capítulos de
El misterio de la doble cruz
Éxito de MOLLIE KING
Completará otras novedades.

Cine el Cid

Hoy último día, 5.º, 6.º y 7.º episodios de EL TERROR DEL RANCHO últimos de esta estupenda serie.

LARKIN : : : Mañana en : : : LARKIN
LARKIN : : : PELIGRO OCULTO : : : LARKIN
LARKIN : : : 1.º y 2.º episodios : : : LARKIN

LARKIN — LARKIN — LARKIN
Lo mejor de lo mejor en series

ESTRENO SENSACIONAL
Los dos crucifijos
Cine Sorolla, el jueves

Cine Sorolla

REVISTA PATHE, 590
HOY — Último día — HOY

de la emocionante película en cuatro partes, titulada

El espejuelo

Lo más artístico Lo más sublime

Completará programa una película célebre. Nota.—Mañana extraordinario estreno

Los dos crucifijos
Por ITALIA ALMIRANTE MANZINI

Teatro Lírico

Triunfo colosal, asombroso, unánime

EL MISTERIO DE LA ESCAFANDORA GRIS

Hoy estreno de los cuatro actos finales

(Sugestión poderosa, intensa emoción)

Arte y escena maravillosos

Estreno de una atracción, «LICO», en dos actos

Viernes: ESTRENO EN ESPAÑA, exclusiva.

EL MAYOR SACRIFICIO

Programa UNION-ROMA : : Por AMLETO NOVELLI

Adquiridos para fecha próxima, estrenos extraordinarios: VERDAGUER-UNION, etc.

Italia Almirante Manzini
— EN —
Los dos crucifijos
Cine Sorolla, el jueves

Diario de avisos

PÉRDIDA

Se ruega a la persona que se haya encontrado un imperdible de esmalte con brillantes, que iba dentro de un portamonedas pequeño, y que se extravió el sábado 25 del corriente, desde la calle de Pascual y Genís, Poeta Querol, San Andrés, plaza Canalejas, espaldas del Hotel Inglés, Luis Vives, Paz, plaza de la Reina y calle de Zaragoza, lo presente en la calle de Moratín, 27, tercero izquierda (encima droguería de las Barcas), donde se le darán más señas y se le gratificará.



Academia Martí

1.ª y 2.ª enseñanza y carreras especiales. Encargos de matrícula.

Cocinas, núms. 5 y 7, Valencia.

Repaso de asignaturas

Bachillerato, Comercio, Magisterio. Preparación oposiciones carreras especiales. Conocimientos indispensables para desempeñar cargo en despacho particular. Clases de primera enseñanza. Se darán por profesor competente, a domicilio o en su casa, de 7 a 9 mañana y de 7 en adelante, por la noche. Razón, de 1 a 3, en Pelayo, núm. 30, segundo derecha.

Viajes de otoño a Francia y a Suiza

Este interesante viaje de 23 días, cuyo recorrido comprende las más importantes poblaciones de Suiza, los campos de batalla, París y alrededores, comenzará en Corbera, el día 5 de octubre. Precios: En primera, 1.487 pesetas. En segunda, 1.290 pesetas. Comprendidos gastos de pasaporte, alimentación completa, transporte, guías y alojamiento en hoteles de 1.ª y 2.ª. Inscripciones y billetes, D. J. Pérez Lucha, Avellanas, 7, Valencia.

...Por la Fe, por el Amor y por la Patria, mis canciones de poeta rimo y canto; por los tres halios amores que reposan en mi espíritu,

tres querubes de retablo; tres sonrisas de la aurora de los sueños, tres gacelas de los bosques del encanto, tres jilgueros del jardín de las ternuras, ¡tres capullos del rosa! de los milagros!

La poesía premiada con la Flor Natural fué aplaudida calorosamente.

Después prosiguió la lectura del fallo del Jurado, resultando premiados los señores Fargona, Agut, Gómez, Sánchez, Rabanán, Medina, Laguna, Sáez, Lorente, Salinas, García Viana y el sacerdote señor López Eusdero.

Finalmente, el exalcalde de Valencia, don Faustino Valentín, elocuente orador y distinguido letrado, llevó la voz del Consistorio... a la galena.

Estuvo bien de palabra; pero en vez de disertar acerca de la fe, la patria y el amor, nos dió un mitin.

A la última hora se propala la noticia de la revisión del fallo del Jurado. El hecho es insólito. Agua pasada no mueve molino.

CAZADO RIERA
Verdaderos precios de fábrica
Visten los escaparates de la casa

SEGUROS MUTUOS
Teléfono 1240
Véase anuncio en 4.ª plana.

TIÑASE V. LAS CANAS
con el Agua Virginal. No ensucia la piel. Devuelve su color natural. FARMACIA de la MÓRERA.

Valencia

—Conflicto obreros.

La huelga de operarios ceramistas de Manises ha entrado en vías de solución; aquéllos, cediendo a las gestiones del señor Reig, delegado del ministerio del Trabajo, entraron ayer al trabajo, prosiguiéndose las conversaciones para ver de llegar a un acuerdo definitivo y satisfactorio.

Se han declarado en huelga los operarios de los talleres de la Compañía Valenciana de Tranvías y Ferrocarriles Económicos, que piden mejoras económicas. El Consejo de administración se reunió ayer para estudiar las bases presentadas por los obreros.

En el Central de Aragón, la huelga de los operarios de talleres sigue en el mismo estado, según ayer mañana comunicó el ingeniero al gobernador civil.

—El abastecimiento de trigo argentino. Ha llegado a nuestro puerto el vapor "España VI", comenzando a descargar 800 toneladas de trigo argentino, de las que se incautará la Asociación Regional de Fabricantes de Harinas.

Según manifestó ayer mañana el gobernador, por ahora no hay peligro de que se aumente el precio del pan, confiando además, en que a mediados de octubre llegue otra expedición de cereal de Buenos Aires.

—Por haber llegado con retraso el tren expreso de Madrid, los viajeros que tenían que continuar su viaje por la línea de Barcelona, quedaron en Valencia hasta la noche, porque aquél había salido ya cuando el primero entraba en la estación.

De sus posesiones de Caudete de las Fuentes regresó ayer a Valencia nuestro estimado amigo don José Antonio Ballesteros, con su distinguida familia.

—Noticias del Palacio Arcohispal.

Según noticias recibidas, nuestro bondadoso prelado terminó anteayer la Visita Pastoral en Sot de Chera,

Noticias de Cataluña

ESCASEZ DE PESCADO, CARNE Y CARBÓN.—EL REPARTO DE HARINA

En la capital se ha notado escasez de pescado.

Estos días ha habido altercados y alborotos en los mercados. Anduvieron a la gresca los vendedores de pescado, los mayoristas y los detallistas, y la cuestión no se ha resuelto definitivamente todavía.

El público, que es siempre el que paga los platos rotos, sin tener la menor culpa en esta cuestión del pescado, se ha quedado viendo visiones. Parecía que iba a pagar el pescado más barato. Lo propio ocurrió hace poco tiempo con las carnes. Se vendía carne congelada que era buena, alimenticia, y resultaba a precio conveniente. De la noche a la mañana ha desaparecido esa carne de los mercados. Ya no se vende. Se debe vender ahora en Valencia o en Tarragona, o en cualquier otra ciudad, pero no en Barcelona.

Pelean los revendedores por cuestiones de competencia, y el que recibe los golpes es el público.

Sigue la carestía de carbón vegetal. Hoy han descargado en nuestro puerto algunas toneladas, repartiéndose entre las carbonerías.

Continúa el reparto de harina en los hornos que lo solicitan. Cuentan éstos con contingente bastante para dos días.

LAS HUELGAS

Hoy han circulado más carros que en días anteriores, y las impresiones gubernativas acerca del conflicto son optimistas.

De no solucionarse así, y brevemente, el jueves o viernes se paralizarán muchas obras por falta de materiales.

La fábrica de don Manuel Ibar ha hecho cesar en el trabajo a 81 obreros por falta de carbón.

Se han hecho los repartos de harina y carbón.

En el muelle del Vulcano han reñido tres obreros, resultando heridos los tres.

En la calle de Cortes han sido detenidos tres sujetos, por ejercer coacciones.

A uno de ellos se le ocupó una pistola. En los muelles de mercancías, que están abarrotados, se han suspendido las facturaciones en pequeña velocidad.

El gobernador ha manifestado que las detenciones hechas por la policía son necesarias y no obedecen al capricho.

El letrado y concejal señor Guerra del Río censura duramente el acuerdo de los Comités de las Sociedades obreras de no asistir a las reuniones convocadas por el alcalde, máxime después de la protesta por el suceso del Pompeya.

Entiende que la abstención es equivocación, o excusa de mal pagador, o una salida de tono.

Los metalúrgicos celebrarán mañana por la noche un mitin en el teatro del Bosque.

Existe el propósito de que el jueves empiece la huelga por las secciones de electricidad, hojalatería, latoneros y alguna otra.

TEMORES DE HUELGA GENERAL EN TARRAGONA

Se ha recibido en capitán general un telegrama del gobernador militar de Tarragona, manifestando temores de que de un momento a otro se declare la huelga general en dicha ciudad.

FESTIVAL BENEFICO

Mañana se celebrará en el Salón Pompeya el anunciado festival a beneficio de las familias de las víctimas de la explosión.

Por la tarde se celebrarán las funciones en el mismo music-hall y las de la noche en Apolo, que está enfrente.

Entre otros de los artistas que se anuncian tomarán parte en estas funciones, figuran Inocencio Navarro, Sagi-Barba, Asunción Betoret, la cupletista Pilar Alonso y varias estrellas de variedades.

ESTAFAS DE GENEROS POR VALOR DE 10.000 PESETAS

Un individuo extranjero que dijo ser representante de una casa de Rabat (Marruecos), se presentó en un almacén de curtidores, efectuando un pedido de géneros, que le fué servido, por valor de 10.000

Término de la jornada regia

En el correo de Santander han llegado esta mañana los Príncipes Carlos, Mercedes y Esperanza, con sus hijos, y los Infantes don Carlos y don Luis.

Estos han marchado a Valladolid, para visitar al Infante don Alfonso, regresarán pasado mañana.

VIAJES DE POLÍTICOS

Hoy marchó a Burgos, en cuya Audiencia informará mañana el exministro de la Guerra, don Juan de la Cierva. Ha sido despedido por gran número de amigos políticos. Se encontrará de regreso en Madrid el próximo jueves.

Mañana regresarán a Madrid los señores Maura y conde de Romanones.

Don Santiago Alba llegó hoy, procedente de San Sebastián; así como también se encuentra ya en Madrid el señor Gasset.

La organización de las Escuelas de Náutica

El ministro de Instrucción Pública nos ha dicho que se ocupa de la reorganización de las Escuelas de Náutica.

Destinará parte del crédito concedido a esta atención, y el resto lo aplicará una vez comenzado el curso.

NOTICIAS CORTAS

Ha marchado a Burgos el señor Cierva, para informar en aquella Audiencia.

El gobernador civil no ha recibido todavía el informe relativo al aceite de tasa. Si de este informe resulta culpable algún almacenista, el gobernador está decidido no solo a imponerle una multa, sino a llevarle a los tribunales.

NUEVO SELLO

En conmemoración del próximo Congreso Postal Internacional, que se celebrará en Madrid el próximo mes de octubre, se creará un sello postal, que se utilizará como franquicia para la correspondencia de los congresistas y agregados en los días 4 al 10 del citado mes.

pesetas, dando en pago un talón contra el Banco del Canadá.

Los géneros comprados del lino llevar a su domicilio de la calle del Notario.

Cuando se presentó en el citado Banco un dependiente del almacén de curtidores para hacer efectivo el talón, le dijeron que la cuenta corriente del extranjero era muy reducida y que no llegaba ni mucho menos a cubrir las 10.000 pesetas por que estaba extendido.

Entonces el dependiente se trasladó a la calle del Notario, donde vio con la sorpresa que es natural en estos casos, que el comprador había desaparecido, llevándose también los géneros.

TOMA DE POSESION

Se ha posesionado de su destino el general don Enrique López Saa.

NIÑA AHOGADA

Comunican de Sallén que cerca de Manresa, en el canal de la fábrica de Soldevilla, fué encontrado el cadáver de una niña de un año de edad, hija del fabricante don Valentín Morral.

Se ignora cómo ocurrió la desgracia.

JUICIO ORAL

En la sección segunda ha comenzado a verse en juicio oral la causa seguida contra Juan Arza Bou y Miguel Tonijuan Amorós, que en 31 de marzo último agredieron, causándole lesiones, a Juan Rovira Asensí.

El fiscal pide seis meses de prisión y 200 pesetas de indemnización a los procesados.

SEMENARIO DENUNCIADO

Ha sido denunciado, por injurias al clero, el semanario La Campana de Gracia.

PROCESADOS

Los detenidos como autores del asesinato frustrado del tocino de la plaza de San Agustín, han sido procesados por el juzgado instructor. En rueda de presos, dos de ellos han sido reconocidos por la esposa y un cuñado del herido, que presenciaron la agresión.

LAS FACTURACIONES

A consecuencia de la aglomeración de mercancías en las estaciones, se suspenderán, según costumbre, las facturaciones.

LA HUELGA DE LOS OBREROS CARRETEROS

Esta tarde, los patronos carreteros han celebrado una reunión en el despacho del gobernador civil. Después, el gobernador ha facilitado una nota, en la que dice que los patronos carreteros le habían manifestado que no les guiaba ningún interés, ni tenían el propósito de prorrogar el conflicto, ya que abrigaban la esperanza de conceder mejoras a los obreros, a quienes se lo habían manifestado repetidas veces.

Sobre la jornada uniforme para todos, han manifestado que no podía otorgarseles, porque dependía de la mayor o menor distancia de las cuadrillas al punto donde estuvieran cargando o descargando.

Los patronos acceden a conceder la jornada de ocho horas, comenzando a contarse desde que comienza a cargarse por la mañana, hasta que termina la descarga por la tarde.

Los jornaleros que conceden son de cincuenta y cinco y sesenta pesetas semanales, según quien un carro con una o dos caballerías. Los que van a jornal será éste el de diez pesetas.

Los patronos han prometido solemnemente que no aumentarán las tarifas, para que no salga perjudicado el público.

Las peticiones de los obreros eran: 65 y 70 pesetas semanales y 12 pesetas para los que van a jornal. Pédían, además, no cargar ni descargar los carros.

No se sabe si los obreros aceptarán las bases presentadas por los patronos.

A BENEFICIO DE LA CUADRILLA DE SANCHEZ MEJIAS

En la plaza de Toros se celebrará el próximo día 10 una corrida de toros a beneficio de la cuadrilla de Sánchez Mejías.

Actuará de único matador, Mejías. No ha sido designada todavía la ganadería.

Noticias de San Sebastián

Telegrafían de San Sebastián que el Rey, acompañado de su casa militar, marchó esta mañana en automóvil al vecino pueblo de Guadalupe, donde estaba celebrando unas maniobras el regimiento de ingenieros.

El Rey revisó a las tropas, presenciando algunos de los movimientos. Después regresó a Miramar, invitando a comer al capitán general de la región, al general gobernador y a los jefes y oficiales del regimiento expedicionario de artillería de Victoria. Terminado el almuerzo marcharon todos a las cercanías de Artigorriaga, donde estaba realizando prácticas de tiro el segundo regimiento de artillería.

Las Reinas doña Victoria y doña Cristina estuvieron en el hospital antibubélico de Santa Mercedes.

El Príncipe de Asturias y el Infante don Jaime estuvieron en el puerto, presenciando el batallón que ayer cogió el vaporcito "Donostiarra".

El ministro de Estado, al recibir a los periodistas, nos manifestó que según le comunicaban de París, un delegado del presidente de la república estuvo en la embajada española, para agradecer el telegrama de salutación que el Rey y gobierno de España habían dirigido al señor Millerand por haber llegado a ocupar la presidencia.

Otro despacho de Lisboa comunicaba que llegó a bordo del vapor "Albanzor" el ex-presidente del Consejo de ministros francés, M. Viviani, quien permaneció solo cinco horas en Lisboa, prosiguiendo su viaje.

De Roma comunicaban que reinaba cierta agitación en la capital. Unos carabineros fueron tiroteados por unos obreros atrincherados en una fábrica, de la cual fueron desalojados.

Terminó diciendo el marqués de Lema que le había visitado el embajador de España en París, señor Quiñones de León.

Médico libertado

Se ha practicado por la policía un detenido reconocimiento en la casa del médico don Aureliano Rodríguez Gallardo, conocido por el "Médico Loco", a quien se creía complicado en la muerte del niño asesinado en Chamberí.

Comprobada la inocencia del médico, éste ha sido puesto en libertad.

El día Taurino

EN SEVILLA

Alternativa de Manuel Granero

Se lidia ganado de Concha y Sierra, y figuran como matadores Rafael el Gallo, Chicuelo y Granero. Hay un entusiasmo grande, y las entradas se cotizan a precios elevadísimos.

En uno de los pases toman asiento varios aficionados del Club Granero, de Valencia.

Primero.—Lo saluda el neófito con unos lances, muy parados y estirando elegantemente los brazos. (Palmas.) En quites se disputan las palmas Chicuelo y Granero. Gallo se reserva. Al cambiar el tercio, coge Manolo espontáneamente los palos y clava tres pares magistrales, que le valen otras tantas ovaciones. Con la solemnidad propia de estos casos, el "Pelao" ofrece a Granero los avios de matar, y después de esta sencilla ceremonia, el nuevo matador se queda solo con la fiara. El bicho está algo agotado, pero Granero, a fuerza de valentía, consigue hacerlo embestir, dando pases de gran adorno y sacando en algunos la muleta por la cola. En la primera igualdad, señala un pinchazo en el hueso en todo lo alto; sigue trasteando muy conlido y demostrando gran habilidad, y repite el ataque, metiendo el estoque hasta la guarnición, aunque un poco trasero. Un certero descabello completa la faena, y el nuevo matador es ovacionadísimo por los sevillanos.

Segundo.—Chicuelo torea por verónicas con gran lucimiento. En los quites toman parte los tres espadas, porque hasta el Gallo se anima. Chicuelo muletea por naturales y ayudados. Con el estoque da un pinchazo, media bien puesta, otra media alta, pero perpendicular, y descabella. (Palmas.)

Tercero.—Gallo le para los pies con unos capotazos, y en los quites hace dos de los de su cosecha. Después de banderileado el toro, Granero devuelve los atributos al padrino, que hace una faena desconfiada, toda ella por la cara y arrastrando la muleta, y aprovechando un descuido del bicho, entra con cuarteo, y atiza una estocada mala, pero que mata.

Cuarto.—Nada de particular en los primeros tercios. Rafael comienza la labor con un pase alto, muy parado y pintorero, pero se descompone sin motivo, y comienza la danza del rigor, que provoca fuertes sisesos. Hace el "Calvo" como si se encorajina, intercala dos desplantes, y seguidamente, desde lejos y desviándose de la recta, atiza una puñalada atravesada, otra peor, y descabella al tercer envite.

Quinto.—Chicuelo hace una faena de alifio, pero valiente, y entrando rápido da una estocada atravesada, otra mejor y descabella.

Sexto.—Granero torea por verónicas,

Los conflictos sociales

Nuevas gestiones

LO QUE DICE EL MINISTRO DE LA GOBERNACION

El señor Bugallan nos ha manifestado que la huelga de la Cornia continuaba en igual estado. No se había declarado en huelga los gasistas, electricistas, tranviarios, empleados de la Fábrica de Tabacos, ni los dependientes municipales. El aspecto de la población es normal, no registrándose incidente alguno.

El ministro del Trabajo enviará un delegado al Instituto de Reformas Sociales, para que busque un arreglo en la huelga de estibadores, que es la que ha motivado las demás.

EN MADRID

Se ha confirmado la noticia de que los impresores pedirán el aumento del 40 por 100 en sus jornales desde el día 4.º de octubre próximo.

Concederán un plazo de ocho días para que se les otorgue, y sino se declararán en huelga.

EN CADIZ

En el Palacio Episcopal reunieron las autoridades y representación de las entidades de la capital, con objeto de ver el modo de solucionar los conflictos pendientes. Como no asistió el comandante de Marina, el presidente de la Audiencia se retiró, diciendo que no estando todas las autoridades presentes, nada se podía acordar.

El presidente de la Patronal, por su parte, manifestó que no estaba autorizado para hacer ninguna concesión a los obreros, y en vista de ello se dió por terminada la reunión, acordándose disolver la junta.

En la taberna de Perdís, situada en la calle de Soprania, almorzaba el obrero Antonio Cuber Toral, metalúrgico, que había llegado ayer de Madrid y empezó a trabajar.

Un grupo de desconocidos entró en la taberna, insultando a los obreros que allí había, especialmente al madrileño, a quien maltrataron e hirieron en la cabeza. El herido fué curado en el Hospital.

Los agresores huyeron.

EN BILBAO

En los astilleros continuaba la huelga en el mismo estado. Los patronos se niegan a admitir obreros socialistas y sindicalistas. Esta mañana han entrado al trabajo los obreros libres de la Solidaridad Obrera Vasca. En el puerto trabajaban 400 obreros pertenecientes a los Sindicatos y al socialismo. Al ir al trabajo los obreros libres, fueron tiroteados por los huelguistas.

Las autoridades han adoptado precauciones para evitar estos atentados, que pueden revestir suma gravedad.

—Esta noche se reunirán en la Casa del Pueblo los obreros tipógrafos y encuadernadores, para fijar los jornales mínimos. Estos se fijan en diez pesetas para los encargados de caja y ayudantes, y para los encuadernadores, 9,50, 10,50 y 11,50.

Los aprendices, una peseta de jornal de entrada, que se elevará a 2,50 pesetas al transcurrir el primer año, y cuatro al finalizar el segundo.

EN SEVILLA

La policía se personó en el Centro Obrero, donde celebraban los albailles una reunión para acordar el boicot a los patronos que no han accedido a sus pretensiones. La reunión se disolvió, y la policía detuvo a siete, encontrando a uno de ellos una carta firmada por el Sindicato único, conteniendo amenazas de muerte contra los encargados de una fábrica. Cuando eran con-

apretándose en algunas enormemente. En el tercio de varas hace un quite lucido el Gallo. El de Concha y Sierra llega a la muerte completamente inválido, y por esta razón Granero no halla motivo para lucirse. Al dar uno de los pases, el toro cae al suelo, y cuesta gran trabajo conseguir que se levante. Así que iguala, Granero da media estocada alta, y luego media, que mata sin puntilla. (Ovación.) SANCHEZ TORRES, MEJORA

Esta noche se ha recibido un despacho de Córdoba, diciendo que Sánchez Torres sigue mejorando y que tomó ya algún alimento líquido. Tiene buena temperatura, y los dolores de la pierna son menos intensos.

El doctor Romero, que le asiste, ha manifestado que ha desaparecido ya el inminente peligro de muerte.

DE PROVINCIAS

EL CAPITAN GENERAL

Coruña.—Ha regresado de Tuy, donde fué para asistir a las maniobras militares, el capitán general de esta región.

RISA

Vigo.—Los obreros Ramón Pérez y José Terrera cuestionaron. Este último sacó un revólver, matando al Pérez.

DESGRACIA

Granada.—En la fábrica La Azucarrera se derrumbó un muro, matando a dos obreros.

BOTADURA DE UN BUQUE

Bilbao.—A las tres de la tarde se ha verificado en los astilleros el acto de botar el nuevo buque "Mar Negro", con destino a la Compañía Marítima del Nervión.

Ha actuado de madrina la esposa de don Tomás Urquijo. Ha bendecido la nueva embarcación el cura párroco de Sestao.

No ha ocurrido incidente alguno.

Los invitados al acto han sido obsequiados con un espléndido "lunch".

UN PLEITO

Burgos.—Comunican que hoy llegaron a aquella capital los señores Bergamín y La Cierva, para tomar parte en la vista de un pleito importante que se celebrará mañana en la Audiencia.

NOTICIAS DE ALICANTE

Alicante.—Llegó a aquella capital el periodista alicantino Federico García, herido a consecuencia de la explosión de una bomba en el cine Pompeya, de Barcelona.

Se halla restablecido por completo de las heridas que sufrió, y ha sido muy visitado.

—Ha llegado el diputado Marcelino Domingo, quien mañana dará una conferencia en el teatro de Verano, hablando de su viaje a Rusia.

Noticias del extranjero

El Papa felicita a Millerand

París.—El presidente de la república ha recibido el siguiente telegrama:

"En el momento en que V. E. es elevado por los sufragios de los franceses a la primera magistratura de la república, nos es muy grato expresar nuestra felicitación y nuestros mejores votos. Los eminentes servicios que V. E. ha prestado al resurgimiento de su noble pueblo son garantía de que esta misión será desempeñada con la constancia y abnegación que ha inspirado siempre la acción patriótica de V. E.

En esta confianza nosotros imploramos de todo corazón la bendición divina para V. E., señor presidente, para vuestra familia, para el gobierno y para toda Francia.—Benedicto XV."

Nuevos disturbios en Irlanda

Londres.—Telegrafían de Belfast que se han reanudado los atentados que ensangrentaron el condado no hace aún muchas semanas.

Esta pasada noche, a las dos, dos sinfiners muy conocidos, fueron muertos en sus domicilios, y a las dos treinta se reprodujeron los disturbios, resultando muerto otro sinfiner.

Se han efectuado dos detenciones a consecuencia de los recientes atentados contra la policía.

Esta tarde, a las cinco, estallaron nuevos disturbios en las calles de Belfast, resultando numerosos heridos.

En el condado de Clare, durante la última noche, una partida de hombres armados atacó a un grupo de agentes, matando a uno de ellos e hiriendo gravemente a otro.

Los agresores consiguieron huir, resultando hasta ahora infructíferas las pesquisas efectuadas para capturarlos.

También se ha realizado una inmersión al faro de Hooktower, donde los asaltantes se apoderaron de gran cantidad de explosivos.

En Belfast continúan los disturbios. Las últimas noticias dan cuenta de una verdadera batalla entablada entre católicos y protestantes al celebrarse una boda.

La policía tuvo que intervenir para restablecer el orden y proteger el cortejo.

Durante los últimos alborotos resultaron heridos de arma de fuego tres individuos y se efectuaron dos detenciones.

El comandante de la guarnición de Belfast ha ordenado que se aplique con rigor la prescripción sobre todo de silencio, y se han adoptado medidas para aumentar la guarnición.

Noticias de Casa Blanca

París.—De Casablanca comunican que los días 18 y 19 hubo serios combates en la región montañosa de Uezzan.

Tomaron parte en la operación 10.000 franceses, acompañados de mucho material de guerra y tanques.

Los rebeldes presentaron gran resistencia el primer día.

Al anoecer de éste entraron en funciones los tanques, dándose el caso que los moros que veían por primera vez aquellas máquinas no les tuvieron miedo, y si todo lo contrario, pues se subieron encima de ellos, comenzando a golpearles con los flejes y piedras.

La artillería de los tanques hizo un gran destrozo.

Al día siguiente los rebeldes se batieron en retirada, siendo bombardeados por la artillería francesa muchos adueros.

Los franceses han tenido entre los dos días doce muertos y 25 heridos.

Indultos

París.—El Consejo de ministros celebró hoy ha acordado con motivo del nuevo nombramiento de presidente de la república, los ministros de Gracia y Justicia, Guerra y Marina, hagan una proposición.

EN LERIDA

En el pueblo de Almedoña, los panaderos han pedido aumentos a sus patronos, amenazando con declararse en huelga si no acceden a las mejoras que han solicitado.

EN LUGO

También en esta ciudad, los panaderos han presentado a los patronos unas bases de mejoras económicas. En ellas piden que se les aumente una peseta a los que ganan jornales inferiores a tres pesetas, y cincuenta céntimos a los demás. De no acceder a estas demandas, el próximo viernes se declararán en huelga.

EN GRANADA

A pesar de ser muchos los cosecheros de trigo, todos se niegan a vender la fanega a 30 pesetas.

Los panaderos piensan declararse en huelga, si no se les aumentan los jornales.

EN TOLEDO

El gobernador ha tenido confidencias de que se piensa alterar el orden, haciéndose gestiones para ello por varios agitadores sindicalistas. Con este motivo ha dispuesto la concentración de fuerzas de la guardia civil y ha publicado un bando, en el que excita a los obreros a que no se dejen guiar por los elementos perturbadores del orden.

EN MALAGA

El pintor no asociado, Pedro Sánchez Rodríguez, manifestó ante el juzgado, que hallándose trabajando en el local de una escuela, fué agredido por dos obreros huelguistas, apodados "Torero" y "Malcara", quienes le hicieron dos disparos de revólver, sin herirle.

Poco después, en el paseo Alameda de Barceló, los guardias de seguridad intentaron detener al apodado "Torero", pero éste huyó, disparándole varios tiros. Los guardias repelieron la agresión, pero no hicieron blanco.

NOTA DEL MINISTERIO DEL TRABAJO

En el ministerio del Trabajo han facilitado las siguientes noticias:

Burgos.—El alcalde de Solillo comunica que los obreros agrícolas han anunciado la huelga para el día 30, si antes los patronos no les han concedido las mejoras que piden para comenzar las faenas de la vendimia.

Huelva.—Se ha solucionado la huelga de panaderos de Nevar, habiendo cesado la intervención de las fuerzas del ejército.

Zaragoza.—Los patronos ebanistas han despedido al 25 por 100 de sus obreros. El gobernador hace gestiones para ver si puede lograr su readmisión.

Barcelona.—El gobernador continúa haciendo gestiones para solucionar la huelga de obreros carreteros.

Se ha solucionado la huelga de obreros del campo de Mataró,

Noticias de Tetuán

Comunican de Tetuán que procedente de Tetuán llegó en automóvil el cadáver del comandante de las fuerzas indígenas, señor Jaquetot, procediéndose inmediatamente a su entierro. Este constituyó una imponente manifestación de duelo. Fué presidido por el comandante militar de la plaza, el Bajá, Seguirán gran número de jefes y oficiales y soldados.

El comandante militar ha telegrafiado al jefe de las fuerzas indígenas de Larache dándole el pésame por la muerte del señor Jaquetot.

La cuestión obre a ante el Sena o

Roma.—En la sesión del Senado, contestando a las interpelaciones sobre la cuestión de los metalúrgicos, el ministro de Justicia dice que se incoarán 14 procesos en Milán por delitos cometidos durante la agitación, y otros en Nápoles, Génova y Turín. El ministro añade que no aconseja nunca la debilidad, sino la aplicación de la ley.

El presidente del Consejo, Giolitti, dice que todo hombre político debe tener presente la verdad de que el mundo entero se encuentra ante una verdadera transformación social. El advenimiento del cuarto Estado empezó a dibujarse en los últimos tiempos del siglo pasado y las tentativas hechas para detenerle no dieron resultado.

Giolitti pone de relieve las consecuencias de la guerra, las economías sociales y financieras, y condena el exceso de lujo apar